

Moldova incluzivă: Comunități pentru toți

Descrierea (max. 200 de cuvinte)

Proiectul „Moldova incluzivă: Comunități pentru toți” își propune să ofere acces mai larg la traiul în comunitate pentru persoanele cu dizabilități, inclusiv pentru adulții plasați în Centrul de plasament temporar pentru persoane cu dizabilități din comuna Bădiceni. Cu suportul proiectului, vor fi puse bazele unui mecanism coordonat de dezinstituționalizare aprobat de Ministerul Muncii și Protecției Sociale, care să permită tranziția persoanelor cu dizabilități, aflate în îngrijirea rezidențială, către îngrijirea bazată pe comunitate și familie, în condiții de siguranță. Activitățile proiectului vor sprijini implicarea organizațiilor societății civile în procesul de dezinstituționalizare și vor spori responsabilitatea și colaborarea cu autoritățile publice. Pentru a le asigura persoanelor cu dizabilități mai multă protecție și bunăstare, vor fi consolidate resursele, instrumentele, metodologiile și competențele umane la nivel național, regional și local. Toate acestea vor promova incluziunea socială deplină a adulților cu dizabilități dezinstituționalizați și vor contribui la modelarea comunităților, astfel încât acestea să răspundă necesităților tuturor locuitorilor. Programul de granturi integrat în acest proiect le va permite organizațiilor societății civile să dezvolte servicii sociale bazate pe comunitate pentru persoanele cu dizabilități, în parteneriat cu agențiile teritoriale de asistență socială. Prin eforturi comune, deschiderea și disponibilitatea societății de a include persoanele cu dizabilități ca membri egali ai comunității vor deveni mai realiste în întreaga țară.

Obiectivul general și obiectivele specifice

Obiectivul general al proiectului este de a îmbunătăți calitatea vieții și a incluziunii sociale a persoanelor cu dizabilități din Republica Moldova prin consolidarea sprijinului comunitar și familial și reducerea dependenței de îngrijirea rezidențială.

Pentru a atinge rezultatele proiectului, au fost stabilite următoarele obiective specifice:

1. Pilotarea unui model coordonat de management de caz privind dezinstituționalizarea adulților cu dizabilități din Centrul de plasament temporar pentru persoane cu dizabilități din comuna Bădiceni;
2. Extinderea și consolidarea rețelei de servicii sociale comunitare pentru persoanele adulte cu dizabilități, în funcție de necesitățile de reintegrare ale beneficiarilor din Centrul de plasament temporar pentru persoane cu dizabilități din comuna Bădiceni.

Rezultatele așteptate

Proiectul „Moldova incluzivă: Comunități pentru toți” își propune să obțină următoarele rezultate:

- 1) Planul consolidat privind dezinstituționalizarea și incluziunea socială a persoanelor cu dizabilități din Centrul de plasament temporar pentru persoane cu dizabilități (adulte) din

comuna Bădiceni, raionul Soroca, elaborat și aprobat, inclusiv 12 planuri regionale de dezinstituționalizare și incluziune socială dezvoltate;

- 2) Evaluarea complexă realizată și planuri individualizate de asistență elaborate pentru 300 de persoane cu dizabilități din Centrul de plasament temporar pentru persoane cu dizabilități (adulte) din comuna Bădiceni, raionul Soroca, și baza de date digitală cu privire la profilul beneficiarilor dezvoltată;
- 3) 120 de persoane adulte cu dizabilități dezinstituționalizate și pregătite în baza programului de viață independentă și autodeterminare;
- 4) 15 granturi gestionate și implementate eficient de organizații ale societății civile, în parteneriat cu agențiile teritoriale de asistență socială și structurile responsabile de asistență socială din municipiul Chișinău și din unitatea teritorială autonomă Găgăuzia;
- 5) 32 de servicii sociale pentru persoanele cu dizabilități dezinstituționalizate create și dezvoltate.

Inclusive Moldova: Communities for All

Description of the project

The “Inclusive Moldova: Communities for All” project aims to provide people with disabilities, including adults placed in the Temporary Placement Centre for Adult Persons with Disabilities in Bădiceni commune, with increased access to community living. With the project’s support, the groundwork will be laid for a coordinated deinstitutionalisation mechanism approved by the Ministry of Labour and Social Protection, enabling people with disabilities currently in residential care to transition safely to community- and family-based care. The project activities will foster the involvement of civil society organizations in the deinstitutionalisation process and will strengthen accountability and collaboration with public authorities. To ensure improved protection and well-being for people with disabilities, the initiative will consolidate resources, tools, methodologies, and human competencies at national, regional, and local levels. All of this will promote full social inclusion of deinstitutionalised adults with disabilities and will help shape communities so that they meet the needs of all inhabitants. The project’s sub-granting programme will empower civil society organizations to develop community-based social services for people with disabilities in partnership with Territorial Agencies of Social Assistance. With joint efforts, increased readiness to include people with disabilities as equal community members will become more realistic across the country.

Main objective(s) of the project

The overall objective of the project is to improve the quality of life and community inclusion of persons with disabilities in the Republic of Moldova by strengthening community- and family-based support and reducing reliance on residential care.

To achieve the project's outcomes, the following specific objectives have been set out:

1. To pilot a coordinated deinstitutionalisation (DI) case-management model for the deinstitutionalisation of adults with disabilities residing in Bădiceni Residential Institution (RI), Soroca rayon.
2. To expand and strengthen the network of community-based social services for people with disabilities across multiple rayons in Moldova, driven by the reintegration needs of Bădiceni RI residents.

Expected results

The "Inclusive Moldova: Communities for All" project aims to achieve the following results:

- 1) Consolidated Plan on DI and social inclusion of people with disabilities from the Bădiceni RI developed and approved, including 12 regional plans on DI and social inclusion developed.
- 2) Comprehensive assessment conducted and individualised assistance plans drafted for 300 people with disabilities from the Bădiceni RI, and a digital database comprising the beneficiaries' profiles developed.
- 3) 120 adults with disabilities deinstitutionalised and provided with a program for independent living and self-determination.
- 4) 15 grants efficiently managed and implemented by civil society organizations, in partnership with Territorial Agencies of Social Assistance and social assistance units in Chișinău municipality and the autonomous territorial unit of Gagauzia.
- 5) 32 social services created and developed for people with disabilities who have been deinstitutionalised.

Инклюзивная Молдова: сообщества для всех

Описание

Проект «Инклюзивная Молдова: сообщества для всех» нацелен на расширение доступа к жизни в сообществе для людей с ограниченными возможностями, в том числе для взрослых, размещенных в Центре временного размещения для людей с ограниченными возможностями в коммуне Бэдишень. При поддержке проекта будут заложены основы скоординированного механизма деинституционализации, утвержденного Министерством труда и социальной защиты, который обеспечит безопасный переход людей с ограниченными возможностями, находящихся в учреждениях интернатного типа, к общественной и семейной форме ухода. Мероприятия в рамках проекта будут способствовать активному участию гражданского общества в процессе деинституционализации, а также укрепят ответственность и сотрудничество с государственными органами. Для обеспечения большей защиты и благополучия людей с

ограниченными возможностями будут укреплены ресурсы, инструменты, методологии и квалификация кадров на национальном, региональном и местном уровнях. Все это будет способствовать полной социальной интеграции взрослых с ограниченными возможностями, вышедших из учреждений, и поможет моделированию сообществ таким образом, чтобы они отвечали потребностям всех жителей. Благодаря грантовой программе, предусмотренной в рамках данного проекта, организации гражданского общества смогут развивать общинные социальные услуги для людей с ограниченными возможностями в партнерстве с территориальными агентствами социальной защиты. Совместными усилиями открытость и готовность общества включить людей с ограниченными возможностями в качестве равноправных членов сообщества станут более реалистичными во всей стране.

Конкретные цели

Общая цель проекта заключается в улучшении качества жизни и повышении уровня социальной интеграции людей с ограниченными возможностями в Республике Молдова путем укрепления поддержки со стороны сообщества и семьи, а также уменьшения зависимости от институционального ухода.

Для достижения результатов проекта были установлены следующие целевые задачи:

1. Пилотирование скоординированной модели кейс-менеджмента по деинституционализации взрослых с ограниченными возможностями из Центра временного размещения для людей с ограниченными возможностями в коммуне Бэдичень;
2. Расширение и укрепление сети общинных социальных услуг для взрослых с ограниченными возможностями с учетом потребностей в реинтеграции бенефициаров Центра временного размещения для людей с ограниченными возможностями в коммуне Бэдичень.

Ожидаемые результаты

Проект «Инклюзивная Молдова: сообщества для всех» стремится достичь следующих результатов:

- 1) Разработка и утверждение Консолидированного плана по деинституционализации и социальной интеграции людей с ограниченными возможностями из Центра временного размещения людей с ограниченными возможностями (взрослых) в коммуне Бэдичень Сорокского района, включая разработку 12 региональных планов по деинституционализации и социальной интеграции;
- 2) Проведение комплексной оценки и разработка индивидуальных планов поддержки для 300 человек с ограниченными возможностями из Центра временного размещения для людей с ограниченными возможностями (взрослых) в коммуне Бэдичень Сорокского



района, а также создание цифровой базы данных с информацией о профиле бенефициаров;

- 3) Вывод из учреждения 120 взрослых людей с ограниченными возможностями и их подготовка в рамках программы по развитию навыков самостоятельной жизни и самоопределения;
- 4) Эффективное управление 15 грантов организациями гражданского общества в партнерстве с территориальными агентствами социальной защиты и структурами, ответственными за социальную помощь, в муниципии Кишинэу и автономной территориальной образовани Гагаузия;
- 5) Создание и развитие 32 социальных услуг для лиц с ограниченными возможностями, покинувших специализированные учреждения.